



Madrid, 18 de Septiembre del 2007

Estimado/a amigo/a:

Como bien sabes, España ha mantenido durante la última década un puesto de privilegio en el número de trasplantes renales realizados, por encima de otros países de nuestro entorno y tanto en valores absolutos como relativos. Sin embargo, a pesar de tan buenas cifras (46 trasplantes renales por millón de población el pasado año) el número de pacientes en diálisis y lista de espera se mantiene estable como consecuencia de la progresiva ampliación de criterios para todo tipo de tratamientos sustitutivos de la función renal.

El trasplante renal de donante vivo se realiza en España desde los inicios de esta técnica en los años sesenta y constituye una buena alternativa complementaria para paliar esta necesidad de donantes. El hecho de que no haya alcanzado los niveles de otros países (5% de los trasplantes renales en España son de vivo frente al 16% de la media europea y casi el 40% en Estados Unidos, Latinoamérica o Australia) puede deberse en parte a nuestras elevadas cifras de donación de fallecidos. Sin embargo, los buenos resultados obtenidos con los modernos inmunosupresores, la menor morbilidad para el donante como consecuencia de la mejora de las técnicas quirúrgicas y el progresivo envejecimiento de los donantes hace necesario potenciar esta modalidad terapéutica sobre todo para conseguir un trasplante precoz de los más jóvenes, pacientes diabéticos y otras patologías.

Por todos estos motivos, la ONT se plantea como una de sus líneas de actuación para los próximos años la potenciación del trasplante de vivo con todas las garantías éticas y legales ampliamente aceptadas en nuestro país y en íntima colaboración con las sociedades científicas involucradas y asociaciones de pacientes.

En este contexto, la Fundación Puigvert, como centro con amplia experiencia en realización de esta terapéutica, ha organizado un curso teórico-práctico de formación en trasplante renal de donante vivo con el patrocinio y financiación de la Organización Nacional de Trasplantes. La fecha prevista de realización del curso es entre el 12 y el 14 de noviembre del presente año.

Está dirigido a aquellas unidades de trasplante renal con experiencia limitada en donación renal de vivo o que estén interesadas en iniciar o potenciar este tratamiento en su centro. La capacidad del curso, de fuerte contenido práctico es de 20 plazas distribuidas en cinco grupos de cuatro personas. Cada grupo estará compuesto por dos nefrólogos, un urólogo y un coordinador de trasplantes pertenecientes al mismo hospital.

Aquellos grupos que estén interesados podrán dirigirse a María Valentín, médico adjunto de la ONT mvalentin@msc.es hasta el día 10 de octubre de 2007.

Un cordial saludo,

Rafael Matesanz